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“En fonction des profs, on s’en fout de la technique,
on fait surtout de l’analyse” 

Si vous souhaitez approfondir vos
connaissances quant au milieu du cinéma et de
la vidéo, la spécialité CAV est faite pour vous ! 
Dans cette spé, vous explorerez le coté
théorique du cinéma, mais également le coté
pratique en réalisant des films.
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Humanité, Littérature et Philosophie :

“Si on n’est pas intéressé par la culture
anglaise et américaine, ça peut vite
devenir ennuyeux”

“C’est compliqué car il y a beaucoup de nouveaux
mots qu’on ne maitrise pas forcément, donc il faut
beaucoup apprendre.”

"Choix de spés : Guide 'spécialement' pour vous !"  

La fin du deuxième trimestre approche, et l’heure est venue pour les élèves de seconde de choisir
les enseignements de spécialités qu’ils suivront l’année prochaine. Beaucoup s’inquiètent à l’idée de

se tromper sur leurs choix, mais pas de panique, les illuminés sont là pour vous éclairer !

Anglais Monde Contemporain :
Amateurs d’anglais et de sujets
d’actualité ? La spé AMC offre un lien
entre les deux et permet de faire
progresser votre niveau de langue sur
des sujets différents de ceux abordés en
cours d’anglais classique !

Langage, Littérature et Culture Étrangère :
Toujours pour les amateurs d’anglais, la spé LLCE
propose une vision plus axée sur les habitudes et la
culture des sociétés anglophones, ainsi que des
analyses de littérature anglaise typique et d’auteurs
anglophones.

Vous êtes intéressés par les métiers touchant à
la philosophie ou à la rédaction ? Dans la spé
HLP vous vous concentrerez sur l’étude de
littérature et l’analyse de sujets philosophiques
et des comportements humains.

Cinéma AudioVisuel :

Tom-Lilio, Terminale

“Découvrir la littérature anglaise c’est
super bien et on travaille souvent en
groupe avec des échanges oraux avec le
prof.” Alex et Eva, Terminales 

Eva, Terminale

Janelle, Première

“Il y a beaucoup d’oraux et d’échanges avec le prof,
donc on améliore rapidement notre accent et notre
maitrise de la langue.” Lisa, Première

“On parle beaucoup et il y a souvent des
débats : c’est facile de s’exprimer.”

“Il y a pas mal de DM, surtout côté littérature”

Nilay, Première

Nilay, Première

“On pratique beaucoup, sur une longue durée et
souvent par groupe, donc on passe des super
moments ! On est très libres et on aurait presque
l’impression que le cours n’en est pas un.”

Noan, Première



Maths :

Numérique et Sciences de l’Informatique :

Vous vous plaisez dans les matières scientifiques ?
Vous souhaitez acquérir de nouvelles compétences
dans ces domaines et visez des études
scientifiques ? Dans la spé Physique-Chimie, vous
apprendrez à mettre en place une démarche
scientifique autant par la théorie, que par des
expériences.

“C’est assez dur : ça revient à
apprendre trois nouvelles langues
en même temps.”

“Tu peux être vite perdu, et c’est
essentiellement des travaux de groupe donc il
faut aimer.”

Maël, Première
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“Il faut tomber sur le bon prof, sinon tu
t’ennuies toute l’année”

Vous ne jurez que par les algorithmes et l’histoire des
avancées informatiques, et visez alors des études dans
ce domaine ? Considérez la spécialité NSI dans
laquelle vous approfondirez vos bases en informatique
et apprendrez à mettre en place une démarche
scientifique.

Science de l’Ingénieur :
“Ça touche à tout, on fait de la robotique
mais aussi du codage.” 

Tom-Lilio , Terminale

Pas de panique: “il suffit de suivre le cours
et ce n’est pas si dur que ça.”

Léane, Première

Léane, Première

Physique - Chimie :

Vous aimez imaginer des solutions et des  
innovations pour faire avancer la société ?
Dans la spécialité SI, vous apprendrez à
réaliser et mettre en pratique de telles
idées en mêlant à la fois les côtés
pratiques et théoriques. 

Vous n’êtes pas effrayés par l’algèbre, vous
aimez les statistiques ou êtes intéressés par
l’histoire des mathématiques ? La spé math
regroupe tout cela, et bien plus encore : le
programme très complet regroupe tous les
aspects des mathématiques et vous aidera à
développer un langage scientifique.

“Si tu es passionné d’ordinateurs et
curieux du monde qui t’entoure, ça peut
être trop bien ! ” 

Maël, Première

Maël, Première

“Il ne faut pas arrêter de suivre, sinon on
ne comprend plus rien. Et puis on voit des
choses qui ne nous serviront jamais si on
ne compte pas travailler dans les
sciences.”

Dorine, Première

“On fait beaucoup de TP qui nous
permettent de mieux comprendre
ce qu’il se passe autour de nous.”

Crystale, Première



Attention, les avis de nos élèves se fondent sur leurs expériences personnelles, cela sera peut-être
différent pour vous !  Ce qu’il est important de retenir c’est qu’il faut choisir vos spécialités en

fonction de si elles vous intéressent ou pas, ça ne sert à rien de choisir la facilité.
Mais attention, en choisissant des matières dans lesquelles vous avez des lacunes,

attendez vous à devoir fournir beaucoup d’efforts !
Pas d’inquiétude, si les spécialités que vous choisissez ne vous plaisent pas, votre choix n’est pas

définitif, vous pourrez toujours changer au début de votre année de Première. 

Histoire, Géographie, Géopolitique et Sciences Politiques :

Sciences Économiques et Sociales :

Vous êtes intéressés par l’économie ? Vous aimez
expliquer les comportements humains ? Vous essayez
de comprendre le système politique français ? La
spécialité SES regroupe ces trois aspects et vous
préparera à des études dans ces milieux, notamment
à travers l’études de statistiques ou des cours plus
théoriques.

L’actualité vous intéresse et vous voulez comprendre
la complexité des relations internationales ? La
spécialité HGGSP est faite pour vous ! Dans cette
spé, vous étudierez des conflits et relations mondiales
à travers des sujets historiques mais également
beaucoup de sujets actuels. 

“Les cours sont intéressants et bien
construits : même s’ils durent deux
heures, on ne s’ennuie presque jamais !”

“Les méthodes d’apprentissage sont
plutôt répétitives”

Dorine, Première

Noan, Première

“On a un nouvel œil sur les actualités en
ayant un point de vue mondial : donc on
développe notre esprit critique.” 

Sacha, Première

“C’est important de connaitre l’actualité,
donc il faut se renseigner à la maison.”

Janelle, Première
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La SVT était déjà l’une de vos matière
préférée au collège, et vous aimez observer
et étudier le vivant ? Dans la spécialité SVT,
vous apprendrez à comprendre le monde
pour pouvoir le faire évoluer, en
approfondissant notamment vos
connaissances en biologie et en géologie.

Sciences de la Vie et de la Terre :

“Beaucoup de mots bizarres dans le
vocabulaire qu’il faut connaître, même s’il y
a beaucoup de pratique, il reste encore
pas mal de par cœur !”

Crystale, Première

“Les TP sont souvent drôles à faire et super
instructifs !”

Nilay, Première

 Lisa
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Plongée dans la Vie Scolaire : Regards des
AED sur les Défis Quotidiens

Notre immersion dans la vie scolaire offre un aperçu unique des coulisses de l'éducation, révélant
à la fois les joies et les défis auxquels sont confrontés celles et ceux qui travaillent dans les
établissements éducatifs. À travers les yeux des Assistants d'Éducation (AED), nous explorons les
complexités de leur rôle et les difficultés auxquelles ils sont confrontés au quotidien.
La Communication, un réel défi :
Les AED sont souvent confrontés à des difficultés de communication. Il arrive que la coordination
entre les différents services soit un vrai casse-tête, ce qui rend la gestion des tâches
administratives et des activités scolaires assez compliquée.

Une journée au bureau avec les AED :
Une journée typique pour un AED qui est au bureau
est souvent remplie de tâches administratives,
telles que la gestion des absences et retards, la
réponse aux e-mails et au téléphone (Melvyn nous
a confié qu’il trouvait que le téléphone les coupait
trop souvent avec les élèves et préférait tout faire
par mail) et la tenue des retenues.

Pourquoi Choisir ce Métier ?
Malgré les défis, les AED expriment leur passion
pour leur travail et l'impact positif qu'ils peuvent
avoir sur les élèves. Pour certains, c'est l'occasion

La vision des AED sur leur métier :
Parmi les points forts mentionnés par les AED figurent la bienveillance envers les élèves, les
discussions que l’on peut avoir avec eux et la cohésion au sein de l'équipe de vie scolaire.
Cependant, les défis persistent, notamment le manque de temps pour un suivi individuel accru et
la gestion des conflits au sein de l'établissement.

L’équipe des surveillants

de poursuivre leurs études dans le domaine de l'éducation, tandis que pour d'autres, c'est une
manière gratifiante de contribuer à la vie lycéenne et d'interagir avec les jeunes, et pour d’autre
c’est un métier alimentaire dit “plus sympa” que caissier.

Le chemin d’un billet d’absence 

Vous aussi rejoignez l’équipe de surveillants
et testez vos capacités en page 21 !



Alex

UNE SAINT VALENTIN SUR SON 31

 Ce jeudi 15 février, pour la saint valentin le CVL a organisé une journée  pour l’occasion
en y ajoutant une touche d’élégance .

Une décoration haute en couleurs
Comme à son habitude le CVL s’est chargé

d’embellir le lycée avec de belles décorations
sur le thème de la saint valentin que nous
pouvions, notamment, voir dans le hall du
bâtiment B mais aussi à l’entrée du self.

Les différentes activités du CVL
Les “z’amours” :
Un jeu dans lequel on pose des questions
en amour ou en amitié  pour savoir si ton

partenaire te connaît bien.

La vente de rose :
 Pour celles et ceux qui n’avaient pas eu

l’occasion de commander leur rose, c’était
encore possible d’en acheter une le jour J. Un
petit stand était à disposition dans le foyer  
pour qu’on puisse avoir le droit de s’acheter

une rose pour seulement 2 euros !

Le stand photo/trouver sa moitié :

Bien évidemment  comme pour noël, nous
avons eu le droit au fameux stand photo
pour garder un souvenir de la journée et
faire des photos avec ses amis. Au même

endroit nous pouvions piocher une moitié de
cœur avec un numéro inscrit pour trouver

notre âme sœur.

Interview de la journée
Est  ce que la journée St Valentin te plaît ?

Lolita commence par affirmer: “oui ca me plaît beaucoup”
puis Flavien ajoute : “C’est plutôt sympa et très chou”. Un

autre élève dit que cela rajoute de la vie au Lycée.
Que penses-tu de la fête de la St Valentin ?

Quentin nous dit : “La St Valentin est pour beaucoup
quelque chose qui ne veut rien dire mais quand je serai en
couple je pense que ça aura une signification”, puis Flavien
 continue en disant: “ Au début je trouvais que c’était un fête

commerciale, mais autant en profiter”.
(Question CVL) Est ce que vous aimez organiser

cette journée ?
Mattias répond : “Oui c‘était marrant.“
Qu’est ce que vous avez préféré  ?

Mattias répond en disant : “ Faire les activités, vendre
les roses et voir tout le monde de bonne humeur,

c‘est plus vivant.“
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Prendre les transports scolaires, quelle joie !
Certains élèves ont plus d’une heure de trajet pour venir au lycée.

Deux heures par jour durant lesquelles ils risquent leur vie car certains conducteurs sont un peu
moins professionnels que d’autres...

Après interrogation de plusieurs élèves, voici ce qui ressort des pires comportements de
conducteurs de bus.

Attachez vos ceintures !

Mais heureusement, il subsiste quelques chauffeurs capables de ne pas être au téléphone en
conduisant ou de respecter le Code de la Route. Merci à eux de nous supporter tous les jours

car, parfois, nous ne sommes pas non plus des passagers modèles.

Suite à un court entretien avec un chauffeur de bus scolaire, il ressort que, chaque soir, son
véhicule, propre le matin même, possède désormais des sièges imprimés “dessous-de-

chaussures” avec parfois des tatouages collés sur les poignées en prime et même quelques
papiers de bonbons ici et là. Enfin, certains passagers apprécient si fortement leur musique qu’ils

gardent leur casque lors de leur montée dans le bus sans adresser un bonjour au conducteur.

Mais comme pour les chauffeurs auparavant, ne généralisons pas car la plupart des élèves
restent polis et respectueux de tout le matériel mis à leur 

disposition pour leur confort.

 Léane

Retire un panneau “route
barrée” et continue son

chemin

Refuse la priorité à un
camion sur un rond-point

Se lime les ongles au volant

Hop, ça pas

besoin !

Roule à 70 km/h en ville

Passe au feu rouge

Ça passe !

Petit demi-tour au milieu
de la départementale
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Qu’a-t-il découvert (d’intéressant) ?
Passons maintenant aux choses sérieuses. Durant son stage en immersion, Hugo a eu le

privilège de manger en compagnie de nos chers professeurs ainsi que de pénétrer dans leur
antre : la salle des profs. Leurs principales conversations tournent autour de nous bien sûr ! Je
crois qu’ils nous trouvent vraiment passionnants ! Mais peu être pas assez pour être au centre
de tous leurs débats. Il arrive à nos professeurs de dévier sur des sujets bien moins intéressants

tels que le foot ou les jeux vidéos.

Les dossiers sur M. Menard :
Pour clore cet article, voici quelques informations sur M. Ménard, relevées par son stagiaire. Il
apparaît donc qu’il est un bon prof, gentil, à l’écoute de ses élèves et qui parle très, très vite.
Ses amis ou plus proches connaissances parmi les autres professeurs sont M. Foggetti, Mme

Sadeg, M. Oziouls, M. Godino et M. Julien. Peut-être sont-ils ses partenaires au foot…

Un espion parmi les profs

 Léane

Si vous pensiez que tous les secrets des profs resteraient cachés, bien en sécurité dans leur
salle et que toutes leurs conversations inédites ne s’échapperaient jamais de leur zone

privée au self… Et bien vous aviez tort ! Durant la semaine du 18 au 22 décembre, un de nos
espions s’est glissé dans leurs rangs. Laisser moi vous le présenter.

Qui est-il ?
Hugo Canaud, en 3° au collège de Pré Bénit, à

Bourgoin-Jallieu. Plus tard, il veut être professeur
d’Histoire. Pour son stage de 3° il a donc décidé de
suivre M. Ménard afin de vivre une semaine en tant

que tel.

Comment s’est déroulé son stage ?
Hugo a beaucoup apprécié son stage qu’il a qualifié

de très « enrichissant » car il a eu l’occasion
d’apprendre un grand nombre de choses (difficile de
faire autrement avec M. Ménard!) comme préparer

des évaluations ou corriger des copies. Adorant déjà
l’Histoire, ce stage le conforte dans son désir de

devenir professeur. 



9

Sciences Po, des études pour tout le monde ?
Nous avons eu l'honneur, le jeudi 18 janvier 2024
d'accueillir au lycée FONFREYDE Maé, une ancienne
élève, pour nous présenter Sciences-Po Paris ! Nous
avons pu également l'interviewer plus tard et avoir un
échange avec elle !
Alors si vous êtes curieux et intéressés, ou souhaitez en
connaître plus sur SciencesPo, vous êtes au bon endroit ! 

 
Nous allons tout d'abord commencer par le commencement, C'est quoi SciencesPo Paris ?

Sciences Po de Paris contient 7 campus à Reims, Paris, Poitiers, Le Havre, Menton, Nancy et Dijon, avec
chacun une spécialité géographique, hormis Paris qui n'en possède pas.
Science Po Paris contient 6 disciplines centrales : droit, économie, humanités, histoire, science politique et
sociologie. En ce qui concerne les métiers que ouvre Sciencespo Paris, ils sont très variés, il ouvre la voie à
tous les métiers du droit, cela dépend du master qu'on va prendre à la fin. Mais on a également tous les
métiers qui touchent au journalisme, tout ce qui est dans les ONG, mais aussi la diplomatie donc
diplomate. De manière générale, Sciencespo prépare à tous les hauts métiers de la fonction publique,
comme notamment travailler à l'Assemblée Nationale. Il y a aussi ce qui touche au  côté de la finance
avec ceux qui intègrent HEC (une école de commerce) après une licence à Sciences Po. On peut
également travailler dans le luxe, c'est donc très large.

Mais alors comment intégrer SciencesPo ?
Pour intégrer Sciences Po Paris il faut faire le concours d'entrée
qui comporte 4 épreuves.  

La difficulté alors qu'on retrouve pour intégrer Sciences Po est
d'arriver à se démarquer des autres, de pouvoir sortir du lot tout
en respectant leurs attentes. "Il ne faut surtout pas s'auto censurer
et croire qu'on n’en est pas capable. Il faut se lancer, rester soi-
même" Maé

@sciencespo.fr



Les petits conseils de Maé...
Croire en soi ; faire attention à ses notes et 
ses appréciations ; être curieux, s'investir dans d'autres
projets et activités que le lycée ; suivre l'actualité et se forger
sa propre opinions sur différentes situations ; se démarquer,
parler de soi, de ses expériences personnelles dans les écrits
et pas de choses que tout le monde pourrait raconter ; ne
pas trop stresser car quoi qu'il arrive avec de la volonté tout
le monde finit par trouver sa voie et que Sciences Po est loin
d'être le seul chemin possible pour réussir ; bien connaître les
formations auxquelles on souhaite accéder, se renseigner,
faire les portes ouvertes, discuter avec des étudiants... ;
demander l'avis des professeurs du lycée ; et enfin il faut aussi
s'amuser dans ses études car aimer ce que l'on étudie fera
toute la différence, il ne faut pas voir les études comme une
contrainte mais vraiment pour elles-mêmes.
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Les questions qu'on peut aussi se demander sont la charge de travail et les difficultés qu'on peut rencontrer...
 La charge de travail est plutôt lourde, il faut travailler mais on peut aussi faire des pauses ! "Je ne suis pas
enfermée dans ma chambre tout le temps en train de travailler, loin de là. Par contre durant les périodes
d'examens les samedis ou durant les partiels, là c'est quand même assez chaud et assez lourd mentalement mais
on s'en sort toujours. J'ai la chance d'avoir des amies qui habitent dans la même résidence que moi et qui sont à
Sciences Po donc je vois toujours du monde et je reste jamais seule tout le temps. C'est important de ne pas
s'enfermer seul chez soi et de travailler sans s'arrêter sinon on finit par craquer.
Pour les difficultés dans les cours, c'est assez compliqué de répondre car cela dépend des personnes mais je dirais
que c'est la quantité de connaissances à avoir et qu'avoir juste les connaissances du cours ne t'assurera que la
moyenne. Il faut toujours essayer d'approfondir de son côté pour avoir des points en plus et montrer que l'on s'est
intéressé au sujet..." 

Une interview avec Maé: voir SciencesPo à travers son témoignage...

Mais les difficultés ne seraient pas là si on ne trouvait pas de facilité !
"Les facilités, je dirais que les professeurs sont là pour t'aider (dans les cours réduits, ce qu'on appelle les
conférences à Sciences Po). Si tu as des questions de compréhension ou autre c'est assez facile d'obtenir des
réponses. De manière générale, une fois que tu es rentré à Sciences Po, ce n'est plus un concours, le but est juste de
valider, alors oui il faut travailler pour tout valider, ça ne se fait pas comme ça loin de là, mais le but de Sciences
Po n'est pas que tu rates au contraire c'est plutôt que tout le monde valide."
On peut aussi redouter pour l'intégration mais ce n'est pas la peine d'en avoir peur : 
 "Pour l'intégration, le Bureau des élèves de Sciences Po met en place énormément de choses en première année
et même par la suite pour que tu rencontres plein de monde lors de sorties ou soirées donc c'est plutôt sympa.
Après, tu deviens aussi assez proche des personnes qui sont dans la même "classe" que toi. Il y a aussi des
associations, l'AS avec plein de sports proposés !”
Quelle est la vie à SciencesPo Paris et la vie à Paris ?
"Pour le logement à Paris, c'est pas une légende c'est assez compliqué. Pour ma part, quelqu'un de ma famille m'a
donné l'adresse d'une résidence pour étudiants assez proche de Sciences Po avec un loyer raisonnable (630€).
Après j'avais également essayé de chercher des appartements via d'autres sites comme "Se loger" mais les
personnes ne te répondent presque jamais et en n'étant pas sur Paris c'est compliqué de pouvoir faire des visites,  
mais il ne faut pas se décourager car il existe des logements, c'est juste que cela prend du temps.
On  peut aussi largement rentrer chez soi (pendant les vacances ou les week-end sauf en cas 
d’examens). Par contre les transports fatiguent quand même et ça a aussi un coût financier. 
Il y a bien sûr les frais liés aux courses alimentaires, quelques activités, passe Navigo sur 
Paris, billets de trains... Mais ça c'est commun à toutes les formations si tu ne vis plus chez 
toi."
Pour finir, quel est ton ressenti et tes
impressions ?
"Pour mon ressenti en général je dirais
que Sciences Po m'offre des
opportunités que jamais je n'aurais pu
avoir en restant dans une fac sur Lyon et
des rencontres qui elles aussi
m'apportent beaucoup (rencontres avec
ministres, députés, sortie au Sénat, à
l'Assemblée Nationale, conférence de
grands écrivains ou philosophes.... Et j'en
passe beaucoup). Cependant, on est
aussi parfois démotivé, on a des pertes
de confiance en soi. C'est dur d'être loin
de sa famille et de ses amis mais on est
fier du parcours que l'on fait et on arrive
toujours à trouver des compromis au final
pour continuer à allier Sciences Po avec
notre vie à  Lyon “.

Orélie



UNE NOUVELLE AUTRICE AU LYCÉE

L’INTERVIEW : JEANNE BELTANE

Pouvez-vous vous présenter ?

J'habite et je travaille à Lyon. En 2020, j'ai signé un premier livre auto-édité, Une
forêt, accompagné des photographies de Marion Bornaz. Lauréate du concours
d’écriture d’Arte Radio (Bookmakers)

À l’initiative de Nicolas Mathieu et Richard Gaitet, j'ai livré en septembre 2022 mon
premier roman, Les Poumons pleins d’eau, inspiré des quelques pages primées. Je
travaille actuellement à l’écriture d’un deuxième roman.

Qu’avez-vous pensé de la rencontre avec les élèves ? Était-elle enrichissante ?

J'ai adoré ! C'était plein de surprises ! Les élèves avaient des questions très
pertinentes et plusieurs sont intervenu.es pour lire des extraits, jouer une scène du livre
ou inventer la suite du roman. J'ai été gâtée car je suis repartie avec plusieurs
cadeaux : un tableau inspiré de la couverture du roman (ma fille l'adore et on l'a
accroché dans sa chambre), des biscuits en forme de poisson, un marque-page...

Quand j'écris, je suis seule et c'est toujours très stimulant de pouvoir ensuite échanger
avec les lecteurs et lectrices et avoir leur ressenti sur le texte.

Qu’avez-vous préféré durant cette rencontre ?

J'ai tout aimé de cette rencontre et j'ai particulièrement apprécié le temps
d'échange informel avec les élèves à la fin.

Pensez-vous que le sujet dur de votre roman ait dérangé les élèves ou bien les a
intéressés ?

Je n'ai pas l'impression que le sujet les ait dérangé. C'est un livre sur le suicide mais
que j'ai choisi de traiter sans pathos. Je dirais plutôt que ça les a intrigués car il y a
beaucoup de fantaisie et d'onirisme dans ce roman. Et j'ai l'impression que c'est une
matière dont ils et elles ont su s'emparer pour créer à leur tour.

La seconde littéraire l’a rencontrée !

QUI EST JEANNE BELTANE ?

Jeanne Beltane est une autrice lyonnaise. Le 23 janvier, elle a rencontré la 2ND6 pour
leur présenter son roman, Les poumons pleins d’eau, un roman sur le suicide et le deuil.

C’EST QUOI, LE PRIX LITTÉRAIRE DES LYCÉENS ET APPRENTIS DE LA RÉGION ?

Les élèves de la seconde littéraire doivent cette année lire quatre romans et quatre BD,
puis ils monteront sur scène le jour de la remise de prix du livre préféré pour présenter un
texte qu’ils ont préparé à partir de leur livre préféré.
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http://intervenu.es/


L’INTERVIEW DE LA SECONDE LITTÉRAIRE 
Ce qu’ils ont pensé de la rencontre

 Sarah

                                                                                                                                L’AVIS DES
2ND6 : LA RENCONTRE ET L’ÉCRITURE D’UN SPECTACLE 

Pour en savoir plus sur ce que les élèves ont pensé de cette rencontre, nous leur avons
posé quelques questions ! Les voici :

Comment s’est passée votre rencontre avec l’autrice ?
Elle est trop géniale ! Elle était très chaleureuse et toujours intéressée et touchée par
ce qu’on lui a montré et offert (on a joué quelques dialogues, offert des marques
pages, un tableau…)

Est-ce que vous pouvez nous expliquer son roman ?
C’est l’histoire d’une fille qui a perdu son père parce qu’il s’est suicidé. Parfois elle se
drogue et va réussir à rentrer en contact avec son père. J’ai bien aimé les scènes où
elle lui parle.

Qu’est-ce que vous avez retenu de cette rencontre ?
Ses motivations pour écrire son roman. Il parle de son père à elle qui est décédé mais
elle ne s’inquiète pas de qui va lire ça, elle nous a raconté qu’elle ne s’est pas
censurée.

Comment se passe l’écriture du texte avec l’artiste compositeur ?
On a commencé par écrire nos textes durant les premières séances et ensuite on a fait
une mise en commun. Même si l’auteur n’est pas toujours d’accord pour utiliser toutes
nos idées, on essaie de faire au mieux ensemble.

— Romane et Aya

Une forêt, livre auto-édité à quatre

mains avec Marion Bornaz Le livre qu’ont lu les 2nd6 !
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LA DEMI-FINALE DU CONCOURS D’ÉLOQUENCE RÉGIONAL, SOUS LE SIGNE DE
L’ENGAGEMENT

           Le 7 février dernier, à Nivolas-Vermelle, au Lycée Saint-Marc s’est déroulée la demi-
finale du concours d’éloquence régional. Le lycée Léonard de Vinci était présent, représenté
par l’équipe d’Agathe Gauthier et Léanne Battault, élèves de seconde vainqueurs lors de la

présélection dans le lycée, en novembre 2023.
           À 14h30, tout le monde arrivait. Une demi-heure après, le tirage au sort pour connaître

l’ordre de passage des quatre candidats se faisait. Notre équipe est passée première.     

Retour sur le concours d’éloquence régional

Léanne B. et Agathe

    Ainsi, nos candidates se retrouveront le mercredi 10 avril à l’hôtel de région de Lyon pour
représenter le Lycée.

LES RÉSULTATS

Au final, après les passages et la délibération du jury composé d’élus régionaux et du
représentant des restaurants du cœur en Auvergne-Rhône Alpes, deux équipes ont été

sélectionnées et iront participer à la grande finale le 10 avril : le Lycée Saint-Marc a obtenu la
première place, suivi par le nôtre, arrivé deuxième dans le classement.

UN SUJET TRAITÉ DE DIFFÉRENTES MANIÈRES

           Dans l’amphithéâtre du Lycée Saint-Marc, après une
présentation et une intervention des élus, la voix des quatre

candidats de la seconde à la terminale, a retenti l’une après
l’autre, chacun abordant sous un angle différent le sujet « On

n’a rien donné tant qu’on n’a pas tout donné », célèbre
citation de Georges Guynemer, aviateur pendant la

première Guerre Mondiale.
          Les discours, évoquant des terroristes, l’amour ou même
les problèmes environnementaux et la crise migratoire, avec
une note poétique pour certains, plus d’exemples concrets

pour d’autres et des réponses variées au sujet se sont
succédés pendant près d’une heure et demie.
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16 Gaby

Ma classe de Cinéma audiovisuel
et moi-même sommes parties le 5
et 6 février au festival de court
métrage de Clermont-Ferrand, 2
jours durant lesquels nous avons pu
découvrir une trentaine de films
de genres, durée et budget
différents. 

Le festival
Cet évènement qui a eu lieu à la
maison de la culture fut une très
belle expérience pour moi et ma
classe. Une sortie scolaire dont je
pense que nous garderons tous un
très bon souvenir. Ce voyage, en
plus d'avoir été amusant et
divertissant, fut aussi très instructif
pour nous, élèves de spécialité
cinéma audio visuel, le format du
court métrage étant celui que
nous travaillons le plus.  

Allez au Festival

Notre inspiration
Le visionnage des différentes œuvres fut une source d'inspiration pour notre propre projet futur et
également une idée des différentes possibilités qu'offre ce format. Plusieurs films ont d'ailleurs  
retenu mon attention de part leur originalité surtout et de leur qualité. 

Camaraderie
Outre l'événement et le cadre scolaire, l'ambiance du groupe était très bonne, comme un vrai
voyage entre amis, tous en contact avec la même passion du cinéma et l'envie de découvrir,
toujours dans le rire et la bonne humeur. C'est avec grand plaisir que je retournerai à ce festival
et je pense parler pour tout le monde en disant qu'on serait bien resté quelques jours de plus à
visionner encore plus d'œuvres pour élargir notre culture cinématographique.

Court
métrage



Tous les chemins mènent à Rome

Eva 

Un beau voyage s’est organisé pour les Spés HGGSP ! Nous avons été en voyage pour s’y rendre du
11 au 16 Février ! Un petit récap sur ce qu’il s’est passé......

LUNDI
On a d’abord fait un arrêt à la Fontaine de Trevi

après avoir déposé nos bagages à l’hôtel. Ensuite,
on a marché jusqu’au Colisée pour y faire une

visite guidée de celui-ci et de ses alentours. On a
beaucoup marché, et après la nuit sans vraiment

dormir dans le bus, on était tous très fatigués ! 

MARDI
On est allés faire une visite guidée à la FAO (une
branche de l’ONU qui s’occupe de la faim dans le

monde), c’était vraiment génial de voir l’intérieur d’une
institution politique ! Ensuite,  nous avons fait une visite
libre des thermes de Caracalla. L’après-midi, on a eu
une visite guidée du Stadio Olimpico. Mais on a aussi

découvert le Foro Italico : les profs nous avaient préparé
un jeu de piste pour retrouver chaque symbole. Après
avoir marché toute la journée, on s’est quand même

prêtés au jeu !

MERCREDI
Nous avons visité le Vatican et La Basilique Saint

Pierre, puis le musée du Vatican ! L’après-midi, nous
sommes ensuite allés à la Villa Médicis, qui est un

territoire français dans Rome !
Le soir, il y a eu un problème d’organisation de l’hôtel
et on a mangé plus tard. Pour passer le temps, on a

joué au tarot avec les profs...
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JEUDI
Le matin, on a déposé nos bagages dans le bus,
puis nous sommes allés faire la visite du Château

Saint-Ange ! C'était vraiment super beau, on
avait une belle vue sur Rome ! On avait un temps
libre de midi jusqu'à 20h environ, alors on en a

profité pour faire quelques achats ! Le soir, on a
mangé dans un restaurant de notre choix, puis on
est reparti dans le bus pour retourner en France !

©Eva & Ilyana 



  

3-
« Un an plus tôt »

Ce matin, son café réchauffé n’avait pas un goût aussi réconfortant que d’habitude, et sa tartine
de beurre semblait bien fade à côté de toutes celles qu’il avait pu manger. Il lâcha son
téléphone, comme s’il lui avait soudainement brûlé les doigts. Aucune nouvelle n’était bonne
aujourd’hui, ça ne servait à rien de se plomber encore plus le moral. Dans quelques minutes, Max
avait rendez-vous chez le médecin. Un rendez-vous assez classique, habituel du moins. Cela
faisait presque un an qu’il y allait tous les mois. C’est comme le café réchauffé, on finit par s’y
habituer.
Le ciel paraissait gronder la terre, il la frôlait et semblait s’écraser contre celle-ci. Max était à
l’image de ce ciel : fade et terne. Son médecin traitant n’était pas un mec drôle, enfin si, mais il
l’était trop, c’était justement ce qui faisait qu’il ne l’était pas. Les bouchons du centre-ville
n’avançaient pas, Max faisait du surplace, il allait

 

Il trouva facilement une chaise libre sur laquelle s’asseoir, et commença à examiner la pièce avec
attention. Il lut toutes les affiches accrochées aux quatre coins de la pièce, avertissant sur les
différentes maladies, illustrées par des images souvent peu ragoutantes. Son regard se tourna
ensuite vers celui d’une jeune femme brune, qui le fixait déjà. Elle tourna aussitôt le regard,
remarquant qu’elle était repérée, et retourna sur son téléphone comme si de rien n’était. Mais
Max, lui, ne la lâcha pas des yeux. Elle portait un jean délavé assez large et un tee-shirt gris
banal. Ses lunettes lui donnaient un air d’intello, quoiqu’elle eût plutôt l’air de la fille discrète au
fond de la classe. Au moment où Max commençait à s’inventer la vie de cette femme, la porte
s’ouvrit et laissa passer un homme qu’il connaissait trop. 
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Le bureau des coïncidences 

Nouvelle

“Max est un homme seul, qui travaille dans un étrange bâtiment. Il s’occupe de dossiers toute la
journée afin de créer les coïncidences des gens.”

être en retard à son rendez-vous, ce qu’il
détestait le plus au monde. En arrivant devant le
cabinet du médecin, Max croisa cette étrange
voiture rose fuchsia que personne ne pouvait
ignorer. Il se demanda quelle drôle de personne
pouvaient bien acheter une voiture pareille ! Il
gara la sienne deux voitures plus loin avant de
sortir et de pousser la porte de l’entrée, faisant
sonner les quelques cloches qui la surveillaient.
Quelques yeux le fixèrent quelques instants, le
temps d’un bonjour, avant de retourner
immédiatement à leur portable, et l’oublier aussi
vite. Il ne pouvait pas les plaindre, il les oubliait
plus vite qu’eux, c’était d’ailleurs la raison pour
laquelle il venait ici tous les mois.



Sa longue blouse blanche et ses cheveux en pétard lui donnaient plus un air de savant fou que de
médecin.
-Madame Lore Turry.
La jeune femme à lunettes se leva sans jeter un regard à Max et passa devant le médecin qui
ferma la porte aussitôt. Son analyse humaine venait de s’effondrer.

-Monsieur Maximilien Viduvier.
L’intéressé se leva et s’installa dans le fauteuil indiqué par le médecin. Cinq minutes de survie… Ce
n’est rien dans une vie.
-Alors monsieur Viduvier, quoi de neuf ? Vous vous souvenez de moi, j’espère !
Max ne répondit rien à ça. S’il pouvait oublier cet énergumène, il l’aurait fait depuis longtemps,
malheureusement ce n’était pas le cas. Aucunement vexé, le médecin continua son monologue.
-Alors, votre médicament, comment ça se passe ? Vous sentez des changements ?
-Aucun.
Il tapa frénétiquement sur son clavier, même si Max n’eut pas l’impression de lui avoir donné
beaucoup d’informations.
-Est-ce que vous remarquez des symptômes inhabituels ? Mal de crâne, de ventre, baisse du
moral, soucis de sommeil…
-Aucun.
-Décidément, ce médicament n’a vraiment aucun effet sur vous ! Ni en bien, ni en mal, ce
n’est peut-être pas si tragique que ça finalement !
Max ne trouvait certainement pas sa condition tragique, il ne supportait aucune pitié, cependant
elle était très inconfortable, personne ne pouvait le nier.
-Bon, écoutez, je vais malgré tout vous renouveler le médicament. Et si d’ici à trois mois, il
continue d’être inefficace, eh bien je n’aurai plus de solutions !
Il éclata d’un rire beaucoup trop fort pour être honnête, et se rattrapa la seconde d’après :
-Non, évidemment, nous envisagerons d’autres méthodes, mais nous aurons tout le temps pour en
parler le moment venu. En attendant, je vous ai déjà pris le prochain rendez-vous, dans un mois, le
samedi 15 avril, d’ici là, tâchez de vous en souvenir !
Il imprima la prescription et la signa avant de la tendre à Max.
-Eh bien, ce fut un plaisir de vous avoir une énième fois dans mon bureau. Je vous raccompagne à
la sortie, au cas où vous auriez oublié le chemin !
Max serra la main à ce pauvre type et s’éloigna le plus vite possible, sans un mot. Il remarqua au
passage que la voiture rose fuchsia avait disparu, son espoir de retrouver son propriétaire s’était
envolé. Au final cette voiture n’était en aucun cas une coïncidence, juste une simple voiture dans
une simple vie.

Rozenn 19

À suivre...

Ce chapitre est le troisième de cette nouvelle, que vous aurez le plaisir de découvrir durant
l’année. Alors si elle vous plaît, attrapez votre journal préféré et installez-vous confortablement, la
suite est à venir... 
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élèves

Le club Makers

Un nouveau club créé pour vous ! 

Meilleurs mots des profs
La rubrique des meilleurs mots de professeurs continue.

On vous invitera à partager avec tout le monde les meilleurs mots de vos professeurs. Afin de rendre
cette rubrique plus interactive, n’hésitez pas à participer et nous envoyer les phrases cultes de vos

professeurs sur notre Instagram.

Prenez de l'enphetamine, ça vous motivera.

La mondialisation c'est, je te tiens, tu me tiens par
la barbichète.

Devenez un prof, quelqu'un de méchant, vache,
pervers.Je suis toujours là, je vous entends.

Je suis pas la plus belle chips du paquet mais jefais ce que je peux. (phrase bonus d’élèves)

Vous cherchez un moyen de laisser parler votre imagination et
de vous éclater en même temps ? Eh bien, j'ai ce qu'il vous faut
: le Club Maker, ou comme on le surnomme là-bas, le Club SI
(Sciences de l'Ingénieur). 

Mais c'est quoi au juste ?
Alors, imaginez un endroit où vous pouvez laisser libre cours à vos
idées les plus dingues tout en résolvant des défis concrets. Que
vous rêviez de devenir un pro de l'ingénierie ou que vous vouliez
juste vous amuser, ce club est ouvert à tous.tes, aucune
expérience requise !

Maintenant, concrètement, qu'est-ce qu'on peut y faire et
avec quoi ? 
Eh bien, c'est simple : presque tout est possible ! On a à notre
disposition trois imprimantes 3D, une machine qui grave et
découpe au laser, et on peut même utiliser tout le matos de la
réserve SI (outils, pièces électroniques, etc.). 

Tout le monde peut participer après une inscription préalable à
la MDL. Nous avons M. Louvat et M. Revel qui sont présents pour
nous aider si besoin (on en a souvent besoin). Alors venez
découvrir !!
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Jeux

Hannah et Milya

Dans la Podinpion

Incarnez vous dans le quotidien des surveillants de lycée en quelques minutes , grâce a vos
choix, vivez votre carrière au mieux ! 
Si l’un des curseurs atteint le bas de la jauge, vous perdez. Pour gagner, il vous suffit d'emmener
les deux curseurs au-dessus de chaque étoile, alliant professionnalisme et popularité !
Bonne chance !

https://scratch.mit.edu/projects/976342502

Jeu créé avec Scratch.mit.edu,
visuels et codage par les élèves
de Vinci !

Eude se cache dans les pages
de ce journal, les surveillants lui
ont déjà dit d’enlever sa
casquette et de ne pas trainer
ici ! mais il n’écoute rien, si vous
le voyez, n’hésitez pas à le lui
rappeler encore une fois.

RETROUVEZ EUDE

QrCode page du jeu >>>>>

Prénom ; EUDE
Age ;       17 ans
Etudes ;   Gentleman

https://scratch.mit.edu/projects/976342502
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Taureau 21 avril – 20 mai : 

Gémeaux : 21 mai – 21 juin : Cancer 22 juin – 21 juillet : 

Lion 23 juillet – 22 août : Vierge 23 aout – 22 septembre :

Ne pensez plus avec votre
estomac, mais au moins avec
votre cerveau, enfin seulement
si Neptune est en adéquation
avec Uranus. Cela vous
permettra d’avoir une santé
d’enfer, à défaut de pouvoir y
descendre directement… 

La dualité de votre signe ne vous
aide pas dans la prise de décision
professionnelle… N’hésitez pas à
demander conseil à Mars en cas
de fortes doutes. Soyez intuitifs
afin de recevoir une promotion et
pensez à utiliser votre exagération
pour faire pression sur la vie, ou sur
votre intelligence, qui sait… Peut-
être est-elle là quelque part…

On connait votre égo et votre
fierté à penser savoir tout faire et
tout supporter mieux que tout le
monde : ça en est lassant !
Pourtant, c’est votre colère qui
posera problème, alors si la Lune
rétrograde sur Jupiter, merci de ne
pas bouder dans votre coin et
d’être un minimum mature.

Votre froideur en rafraichira
plus d’un, il est très difficile de
vous approcher… Alors prenez
un thé, un plaid et une bouillotte
afin de vous réchauffer et
ouvrez-vous un peu au monde,
cela pourra éventuellement vous
détendre : peut-être vous
pourriez paraitre un peu plus
sympathique et moins
insupportable.

C’est le moment de la révolte :
réveillez-vous, ne laissez plus
votre sensibilité dicter votre
conduite, sauf si bien sûr vous
appréciez que vos sentiments
soient piétinés devant la
machine à café du lycée… Vous
pouvez toujours servir de
paillasson pour les grands cœurs
brisés, priez donc Mars pour un
peu plus d’ardeur voyons ! 

Horoscope de Printemps
Voici l’horoscope pour vous lycéens et lycéennes pour le printemps. Il s'agit d'un
horoscope ironique réalisé pas Killian, notre très cher AED. 

Bélier 21 mars – 20 avril : 
N’attendez pas de votre
personnalité d’être spontanés,
n’essayez pas de réfléchir sur ce
que la vie vous réserve : elle ne
vous réserve rien, à part peut-être,
si Venus surplombe Jupiter, vous
aurez la possibilité d’avoir une
vraie situation amoureuse… Si
encore une fois, vous arrivez à
surmonter vos problèmes d’égo.

Ar
tic

le 

extérie
ur
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Verseau 21 janvier – 19 février : Poisson 20 février – 20 mars : 

Ne vivez plus dans vos rêves mais
bien dans la réalité. Un peu d’eau
froide le matin sur le visage fait du
bien, surtout pour vous remettre les
pieds sur terre. Tentez une détox…
de fruits et légumes (les fraises c’est
bien… Ou quelques pommes.)
Pensez à flirter (avec vos études.)

Votre tolérance vous perdra. Il
suffit parfois d’une situation pour
dramatiser. Prenez l’air, un billet
d’avion sans retour, direction la
vie pourrait être la solution.
Mercure vous protège, enfin, c’est
un flemmard pour les poissons,
alors priez, sait-on jamais, un
signe est vite arrivé.

Sagittaire 23 novembre – 21 décembre : Capricorne 22 décembre – 20 janvier : 
Si mercure et la comète HS-2567
sont connectés, il se peut que le
domaine amical soit votre point fort
pendant cette période. Attention
toutefois à Mars qui aura tendance
à vous mettre des bâtons dans les
roues, ou vos roues de voitures… de
vélo… de trottinette peut-être.
Acceptez la critique : dites que
vous n’en n’avez rien à foutre.

La douceur est votre amie,
surtout quand Vénus passe
derrière vos énergies. Pensez à
respirer (afin de ne pas mourir
surtout) mais avant chaque
grande décision. Qui sait,
l’oxygène aura surement des
meilleurs effets pour vous… Afin
de surmonter vos difficultés. (Ou
facilités…)

Balance 23 septembre – 22 octobre : 

Scorpion 23 octobre – 22 novembre :

L’équilibre entre l’harmonie et le
social est une vraie folie. Nous
connaissons tous votre double
personnalité : vous êtes démasqués
! Il serait peut-être temps d’écouter
Saturne qui fascine sur Terre afin
d’enfin choisir de quel côté vous
êtes. Le choix est toujours crucial,
surtout pour des grands
manipulateurs… et indécis.

L’amour ne sera pas votre fort
pendant cette période : la
jalousie est un vilain défaut…
Faites de la méditation, alignez
vos chakras, faites bruler de
l’encens, il parait que c’est bon
pour la santé, cela vous
permettra d’être moins aigri pour
les jours à venir, ou la vie à
venir…

Ar
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Drame, Science-Fiction (2h 36) - 2021, De Denis Villeneuve
Par Jon Spaihts, Denis Villeneuve
Avec Timothée Chalamet, Rebecca Ferguson, Oscar Isaac

Critique :
Daaaaali ! est un film qui mélange l’extraordinaire de Dalí et de
ses tableaux avec une histoire décousue qui a mis mon cerveau
dans un mixeur.

Les films à voir en ce moment

Biopic, Comédie (1h 18) - 2024, De Quentin Dupieux
Avec Anaïs Demoustier, Gilles Lellouche, Edouard Baer

DAAAAAALI !

Avec le Pass régions
Places à 1 €

 Je suis sorti du cinéma totalement désorienté, une sorte de méta sommeil après avoir vu
un film mélangeant rêve interminable et labyrinthe mental. On est sur plusieurs
temporalités, pour cela, il y a cinq acteurs différents qui incarnent magnifiquement bien
Dali et son surréalisme. Film à voir si vous aimez réfléchir et découvrir une nouvelle façon
de raconter une histoire.

Critique :
Avec la deuxième partie de ce film qui est sortie en ce début
d’année, Dune représente aujourd'hui l'espoir d'une nouvelle
grande épopée et saga cinématographique, pouvant rivaliser 

DUNE

avec l'univers de Star Wars ou encore du Seigneur des anneaux. je
reviens sur le premier volet qui met en scène une suite de livres. Ce
film mérite 5 étoiles, car il regroupe tout ce qu’il faut pour un film
génial : une bande son magique et envoutante, une histoire complexe
et créative, des images parfaites et impeccables, des acteurs et
actrices au plus près de leur rôle, un montage précis et intelligent, on
est proche du chef-d'œuvre à mes yeux.
ALLEZ VOIR DUNE 2 !!!

https://www.allocine.fr/personne/fichepersonne_gen_cpersonne=682356.html

